

INFORMANDO
UNIVERSIDAD DE LA SABANA
Centro de Gestión y Proyección Área de Comunicación Organizacional y Prensa

Boletín de Circulación Interna

BIENVENIDA
Queremos darle la bienvenida a Sandra Patricia Orjuela Córdoba, la nueva directora de la Oficina de Prensa de la Universidad. Sandra Patricia es egresada de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo. Su título profesional es el de Comunicadora Social. Antes de regresar a Colombia, obtuvo un Magister en Comercio Exterior y Marketing Internacional en la Universidad Politécnica de Madrid y un Postgrado en Sociología del Consumo e Investigación de Mercados en la Universidad Complutense de Madrid. Además realizó cursos en las Universidades de Salamanca, sobre Comunicación Empresarial; Santander, sobre Autopistas de la Información y Alcalá acerca del Futuro de la Comunidad Económica Europea.

VICERRECTORÍA ACADÉMICA
Congreso Internacional de Bioética
La Vicerrectoría Académica de la Universidad realizará entre el 16 y el 19 de julio el Congreso Internacional de Bioética, un foro para el intercambio de experiencias a nivel nacional e internacional de profesionales en la salud, junto a juristas, filósofos, teólogos, sociólogos y otros profesionales en los temas de la Bioética con el fin de favorecer la comprensión interdisciplinaria del valor de la persona humana en todos los ámbitos y el intercambio de experiencias sobre la forma de desarrollar y abordar las líneas de investigación y los proyectos que actualmente están adelantando los ponentes y sus grupos de investigación.

Los profesores invitados al Congreso son:

- Gonzalo Herranz, Universidad de Navarra, España.
- Francisco J. León, Universidad de Compostela, España.
- Luis Miguel Pastor, Universidad de Murcia, España.
- José Luis del Barco, Universidad de Málaga, España.
- Monseñor Elio Sgreccia, Universidad del Sagrado Corazón, Italia.
- Ignacio Carrasco de Paula, Pontificio Ateneo Romano de la Santa Cruz, Italia.
- Ángel Rodríguez Luño, Pontificio Ateneo Romano de la Santa Cruz, Italia.
- Roberto Andorno, Universidad Austral, Argentina.
- Miguel Ayala Fuentes y Juan Márquez Padilla, Centro de Estudios e Investigación Bioética, México.

EVENTOS

Julio 11: Grados del Instituto de la Familia

Julio 14-19: IX Curso Internacional de Actualización Teológica

Julio 16-19: Congreso Internacional de Bioética



INFORMANDO

UNIVERSIDAD DE LA SABANA

Centro de Gestión y Proyección Área de Comunicación Organizacional y Prensa

Boletín de Circulación Interna



Año 3 Número 110

BIENVENIDA

Queremos darle la bienvenida a Sandra Patricia Orjuela Córdoba, la nueva directora de la Oficina de Prensa de la Universidad. Sandra Patricia es egresada de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo. Se venía desempeñando como coordinadora académica del Centro de Programas Empresariales, desde su regreso de Madrid, España, donde realizó un Magister en Comercio Exterior y Marketing Internacional en la Universidad Politécnica de Madrid y un Postgrado en Sociología del Consumo e Investigación de Mercados en la Universidad Complutense de Madrid. Además realizó cursos en las Universidades de Salamanca, sobre Comunicación Empresarial; Santander, sobre Autopistas de la Información y Alcalá acerca del Futuro de la Comunidad Económica Europea.

Se inicia así una nueva etapa para la Oficina de Prensa, que ahora tendrá a su cargo desarrollar nuevas estrategias orientadas a implantar un sistema de comunicación organizacional acorde con la filosofía y políticas de la Universidad, que permitan proyectar una imagen corporativa, que se posicionen con fuerza en el entorno nacional e internacional.

VICERRECTORÍA ACADÉMICA

Congreso Internacional de Bioética

La Vicerrectoría Académica de la Universidad realizará entre el 16 y el 19 de julio el Congreso Internacional de Bioética, que tiene como objetivo el intercambio de experiencias a nivel nacional e internacional de profesionales en la salud, junto a juristas, filósofos, teólogos, sociólogos y otros profesionales en los temas de la Bioética con el fin de favorecer la comprensión interdisciplinaria del valor de la persona humana en todos los ámbitos y el intercambio de experiencias sobre la forma de desarrollar y abordar las líneas de investigación y los proyectos que actualmente están adelantando los ponentes y sus grupos de investigación.

Los profesores invitados al Congreso son:

- Gonzalo Herranz, Universidad de Navarra, España.
- Francisco J. León, Universidad de Compostela, España.
- Luis Miguel Pastor, Universidad de Murcia, España.
- José Luis del Barco, Universidad de Málaga, España.
- Monseñor Elio Sgreccia, Universidad del Sagrado Corazón, Italia.
- Ignacio Carrasco de Paula, Pontificio Ateneo Romano de la Santa Cruz, Italia.
- Ángel Rodríguez Luño, Pontificio Ateneo Romano de la Santa Cruz, Italia.
- Roberto Andorno, Universidad Austral, Argentina.
- Miguel Ayala Fuentes y Juan Márquez Padilla, Centro de Estudios e Investigación Bioética, México.

EVENTOS

- Julio 11:** Grados del Instituto de la Familia
- Julio 14-19:** IX Curso Internacional de Actualización Teológica
- Julio 16-19:** Congreso Internacional de Bioética



Especialización en Gerencia de Producción y Operaciones

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas iniciará la VII promoción de la Especialización en Gerencia de Producción y Operaciones, dirigida a profesionales de los sectores industriales y empresariales en general, tanto de carácter público como privado.

La Especialización tiene como objetivo desarrollar y ampliar en el participante las capacidades y habilidades gerenciales y administrativas en el área de producción y operaciones, que le permitan la integración efectiva entre la misión corporativa, los procesos, la manufactura y el desarrollo del hombre en la organización.

Entre los contenidos de la Especialización, que tiene una duración de 16 meses, se encuentran: análisis, administración y dirección de operaciones y procesos, gerencia de tecnología, gestión de sistemas, gestión de innovación, planeación y control de gestión, cibernética organizacional, reingeniería y calidad total.

Programa Microsabana

El programa Microsabana está proyectando la realización de un nuevo foro con la Cámara de Comercio sobre Urbanismo en la Sabana Norte, orientado a crear un espacio para la reflexión de los aspectos relacionados con el indiscriminado crecimiento industrial y poblacional que ha sufrido esta zona.

El foro contará con la participación de constructores, empresarios, representantes de las Alcaldías y del Ministerio de Obras Públicas, entre otros.

Gracias al convenio firmado con la Cámara de Comercio, los empresarios de Microsabana podrán participar en las ferias de Microempresarios que realice esta Institución. El próximo de estos eventos será la Feria del Pan, que se realizará el 20 de julio en Zipaquirá y reunirá a los pequeños empresarios de este sector ■



El lunes 7 de julio se realizó la reunión con los representantes encargados del tema de promoción en las Facultades de la Universidad. En esta oportunidad, la Facultad de Derecho expuso los nuevos lineamientos y contenidos académicos de la carrera ■



El Servicio Médico de la Universidad de La Sabana se encuentra realizando las inscripciones para la jornada de prevención de cáncer cérvico uterino que tendrá lugar el día 4 de agosto en el consultorio de la Universidad.

Posteriormente se pasará por departamentos y facultades dando la información necesaria.

Adicionalmente, se estará prestando el servicio de nutricionista los martes en la tarde y charlas educativas sobre nutrición dirigidas a las dependencias que soliciten este servicio ■



Relaciones Internacionales

La Oficina de Relaciones Internacionales ha convocado a las Decanaturas para que se vinculen activamente en los diferentes procesos relacionados con el ámbito educativo internacional.

En la actualidad, la Oficina está trabajando con la Facultad de Medicina que designó ya cinco delegados en cada una de las áreas de las ciencias básicas, quienes iniciaron el proceso de informarse sobre los temas relacionados con los programas de intercambio, profesionalización e investigación, ofrecidos por las diferentes universidades y organismos del mundo en el campo médico ■



Instituto de la Familia

El Instituto de la Familia iniciará su Diplomado en Familia, dirigido a padres que quieren mejorar sus relaciones matrimoniales y la educación de sus hijos.

Entre los contenidos del Diplomado se encuentran :

- Familia: concepto, estructura y misión.
- Características y educación de los hijos en edad preescolar, escolar, pubertad, adolescencia y juventud.
- Relaciones conyugales: comunicación, defectos de los cónyuges, análisis de conflictos frecuentes, complementariedad.
- Salud: primeros auxilios, cuidados del bebé, salud ambiental, cuidados del anciano, sexualidad.

- Administración del hogar: administración de recursos financieros, manejo del tiempo, etiqueta y protocolo.

El Diplomado tiene una duración de dos semestres de 16 semanas cada uno, con una intensidad de cuatro horas a la semana ■



Departamento de Pedagogía

El Departamento de Pedagogía de la Facultad de Educación tiene como objetivo general, generar una escuela de pensamiento pedagógico, acorde con los principios que inspiran a la Universidad de La Sabana, de tal forma que promueva la dignidad de la profesión del educador y la calidad de sus procesos y agentes, orientándolos al servicio de la persona y de la sociedad.

Las unidades de gestión académica que actualmente atiende el departamento son:

- Coordinación de los Procesos Curriculares de los Programas de la Facultad.
- Dirección de la Maestría en Educación.
- Dirección de las Especializaciones que desde aquí se generen.
- Dirección de los procesos de investigación en el Área de la Pedagogía.
- Dirección y Cualificación de la actividad docente y tutorial de la Facultad.
- Evaluación de los procesos curriculares de la Facultad.
- Apoyo permanente al CAE-COD.
- Asesorías curriculares intrainstitucionales.
- Asesoría Pedagógica a ASPAEN (Programa de Educación Preescolar) y a otras instituciones educativas que lo soliciten.
- Creación del Doctorado en Educación.
- Promoción y desarrollo de todos sus programas ■



Ventana Cultural



Con el fin de difundir entre la comunidad universitaria las diferentes muestras artísticas que se exhiben en la ciudad, *Informando* contará en adelante con la colaboración del Departamento de Artes Plásticas de la Facultad de Educación, que reseñará en esta sección las exposiciones que por su calidad y valor artístico merecen ser visitadas.

Durante estas vacaciones se recomienda visitar las siguientes exposiciones:

Exposición permanente de Arte Colombiano en la Biblioteca Luis Angel Arango del Banco de la República.

Cubre con obras originales los principales momentos del desarrollo de la plástica nacional, desde Gregorio Vásquez de Arce y Ceballos hasta las obras más recientes de los jóvenes artistas colombianos.

Esta muestra incluye también la obra de algunos creadores latinoamericanos como Jesús Rafael Soto, Rogelio Polesello, Armando Reverón, David Alfaro Ciqueiros, Joaquín Torres García y Fernando del Sizo.

En la parte internacional se encuentra la muestra de escultura en bronce y los dibujos de ***Henry Moore que exhibe el Museo Nacional***. La obra de Moore constituye uno de los ejes principales para cualquier análisis de la escultura contemporánea, no sólo por la contextura y la fuerza orgánica de su obra sino también por la influencia que ha ejercido a lo largo de este siglo entre los artistas de esta época ■



Podemos entender la inteligencia o habilidad como un mecanismo complejo que desarrolla el hombre en su interior y que lo habilita para mantener su supervivencia, ya sea por adaptación a las condiciones ambientales que lo rodean o por cambio de esas condiciones. Para que la adaptación del hombre a su ambiente o la transformación de ese ambiente por su acción tengan lugar se requiere que el hombre haya desarrollado habilidades de representación, de transformación de las representaciones y de conversión de tales representaciones en acción planeada y sistemática. En esto consiste la habilidad humana. Es el determinante racional de la asimilación de la realidad y la acción que se genera en respuesta a ella. Actúa al unísono con otros determinantes de naturaleza diferente para producir ese efecto complejo y maravilloso que hemos llamado desempeño y que tipifica el papel creador y transformador del hombre en el trabajo.

Tomado de "Desempeño y Productividad" de Fernando Toro Alvarez .